



"2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein"

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación:

RESUELVE:

Expresar beneplácito por la nominación al Premio Nobel de la Paz del padre Pedro Opeka.



"2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein"

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

En este 2021, el padre Pedro Opeka, también conocido como "*la Madre Teresa en pantalones*", fue nuevamente nominado al Premio Nobel de la Paz. Una candidatura que surge gracias a su admirable labor humanitaria, la cual ya es reconocida de manera internacional.

El padre Pedro nació y se crió en nuestro país, pero su vocación como sacerdote católico, perteneciente a la congregación de San Vicente de Paul, lo llevó a instalarse, desde 1968, en Madagascar, África. Allí fundó *Akamasoa*, definido por él como un *movimiento solidario* que tiene como misión erradicar la extrema pobreza. Los ejes principales que acompañan esta organización instituida hace más de tres décadas por el mismo Opeka son: el trabajo, la educación y la disciplina.

Al día de hoy lleva construidos 22 barrios y 4.000 casas y, en lugares que antes eran basurales, ha montado ciudades donde hoy residen 29.000 personas. Uno de sus lemas es que todo debe ser con esfuerzo, que nada se regala. Por eso muchas veces, antes de destinarle los *100 m²* a cada familia para construir su vivienda, esas familias trabajan al menos cinco años con la comunidad.

Pero la labor de este apreciado sacerdote no solo se centra en el acceso a la vivienda, él también asume un fuerte compromiso con la educación. Al inicio de cada ciclo escolar, el padre Pedro recorre casa por casa buscando niños y entablando relaciones para que los mismos retomen la escuela, muchas de ellas fundadas por *Akamasoa*. Además, impulsa el empleo a partir del granito de la tierra para picar piedra, ya sea para la construcción o para vender. Son los mismos vecinos los que se hacen cargo de los cuidados que necesitan los servicios con los que cuentan las ciudades en donde residen, como el mantenimiento de las calles, los canales, los desagües, las casas, los espacios de maternidad, las escuelas y demás. Cuidados fundamentales para que quienes viven allí lo



"2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein"

puedan hacer de manera saludable. Por ejemplo, en una ocasión sucedió que los mismos vecinos instalaron un sistema de agua que provocó la mejoría en la salud de todos y disminuyó enormemente la mortalidad infantil. Otro aspecto a destacar es que también trabajan con centros de acogida. Los mismos funcionan las 24 horas del día recibiendo diariamente familias que no tienen un techo donde pasar la noche.

Desde *Akamasoa*, Opeka hace especial hincapié en la importancia de la participación de los beneficiarios como hacedores de su propio futuro y pone mucho énfasis en el daño que genera el asistencialismo: no quiere que la gente sea dependiente. Considera que el trabajo da libertad y valora de manera especial aquello que uno obtiene gracias al esfuerzo y el sudor de su frente:

“Yo siempre les dije a ellos que los amo demasiado como para asistirlos, si tuviera que asistirlos yo me voy hoy de Madagascar, porque el amor no es asistir de manera perenne a un pobre, es darle trabajo, es darle herramientas, es cambiarle lentamente la conciencia que tiene para que sea autor y promotor de su propia promoción.”¹

Por último, creo que es importante aclarar que ésta no es la primera vez que Pedro Opeka es distinguido. Debido a su gran labor humanitaria, ha sido reconocido en más de una ocasión. Entre ellas están el nombramiento como *Caballero de la Legión de Honor Francesa*, la orden más conocida e importante de las distinciones francesas y el premio de honor *Domingo Faustino Sarmiento* otorgado por el Senado de la Nación Argentina en el año 2018, entre otros. Visto y considerando lo expuesto, solicito a mis pares que me acompañen con su firma en este proyecto de resolución.

¹ Pérez Etchepare, Hernán (3 de abril de 2009). «*El amor no es asistir de manera perenne a un pobre, es darle trabajo y herramientas...*». Revista de la sociedad de San Pablo. Revista On Line. Consultado el 8 de abril de 2009.



"2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein"

AUTORA

María Carla Piccolomini

CO-AUTORES